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陳仲尼籲青年瞄準國家機遇
因應新冠肺炎疫情，香港各界青少年活動委員會決

定連續第二年取消 「金紫荊廣場五四升旗禮活動」。
不過，委員會昨亦自發到灣仔金紫荊廣場觀看 「金紫
荊廣場升旗儀式」。昨早 8 時左右，莊嚴的國歌響
起，中華人民共和國國旗和香港特區區旗徐徐升起，
與會的青年代表肅然起敬並詠唱國歌。

全國政協委員、香港各界青少年活動委員會創會

永遠名譽主席陳仲尼表
示，五四精神的核心意義
是愛國、進步、民主及科
學。他說，在今天的香
港，培養青年人的愛國情
懷是一項重要工作，希望
通過各種不同的渠道，例
如教育、傳媒、文化、藝術、體育及交流等，青年
人可以多角度認識國家的方方面面。他寄語香港的

青年人立足香港，放眼內地。除了可在香港發展自
己的事業，亦可嘗試在國家尋找追夢的機遇，瞄準

國家龐大的市場和商機，構築人生的夢想。
全國政協委員、全國青聯副主席、香港各界青少年

活動委員會永遠名譽主席霍啟剛指出，愛國主義是五
四運動的核心要義： 「過去兩年，香港經歷了動蕩和
困難的時刻，在中央的主導下訂立了香港國安法及完
善選舉制度，使 『愛國者治港』原則得以貫徹，讓青
年可以朝正確的方向前進。 『國土不可斷送、人民不
可低頭』，在中美貿易戰、西方國家打壓祖國的情況
下，香港青年更加要建立起愛國心，樹立起奮鬥精
神，為完成 『十四五』規劃和達成2035年遠景目標貢
獻自己的力量，成為時代的奮進者、開拓者、貢獻
者。」

蔡德昇盼更多青年維護國家主權
全國青聯常委、香港各界青少年活動委員會執行主

席蔡德昇說，外國列強再次嘗試圍堵中國，但今時不
同往日，祖國已強大起來。外國勢力回歸以來一直利
用香港挑戰國家主權這一套，而在香港國安法和選舉
制度改善的措施實施下，蔡德昇直言： 「我們不吃這
一套了。」他希望更多香港青年人會像五四愛國運動
當時一樣站起來，維護國家主權和利益。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：為紀念五四運動
102周年，本港社會各界昨日舉辦多場活動，共同追憶
五四歷史、傳承五四精神。其中，香港各界青少年活動
委員會昨早自發在金紫荊廣場觀看升旗禮， 「世紀長
征」 系列活動籌委會早上在香港電台廣播大廈進行五四
升旗禮，香港青年協進會亦舉行了探討香港青年在新時
代角色的五四青年論壇(詳見另稿)。

各界青少年觀看升旗禮

【香港商報訊】記者李銘欣報道：為紀念五四運動
102周年的 「『世紀長征』五四升旗禮」，在昨天假
香港電台廣播大廈舉行，12個青少年制服團體進行升
旗禮，並由民政事務局局長徐英偉、 「世紀長征」系
列活動籌委會召集人梁唐青儀及廣播處處長李百全擔
任主禮嘉賓。 「五四升旗禮」自2006年起舉辦，今年
移師至香港電台廣播大廈舉行，並首次由女子擔任國
旗的護旗及升旗手。

今次活動由香港女童軍總會負責升國旗、香港升旗
隊總會的代表負責區旗，展開莊嚴的升旗儀式。大會
並播放一段回顧五四運動歷史的短片，並由各制服團
體代表帶領全體宣讀《五四宣言》，冀年輕一輩知古
鑑今，認識百年來中華民族爭取民主自由之歷程，秉
承 「五四精神」。

傳承「五四」愛國精神
升旗禮為 「世紀長征」系列活動之一， 「世紀長

征」系列活動籌委會召集人梁唐青儀女士表示︰ 「『

五四升旗禮』以紀念 『五四運動』為主題，推廣近代
中國歷史教育，是一項對青少年影響深遠的國情教育
活動，十多年來持之以恒地舉行，以弘揚 『五四』愛
國精神，讓青少年認識先輩們為民族獨立和國家富
強、矢志奮鬥的感人事，進一步增強青少年的國家
觀念和民族自豪感，激發他們的愛國熱忱。」她又
指， 「世紀長征」將於香港電台有100集的節目，介
紹中國發展及歷史，節目主題曲《百年》邀得李偉安
重新編曲，並於昨日現場演奏。

首度由全女將升國旗
昨日由香港女童軍總會的代表負責護國旗和升國

旗，惟期間一度未能順利升起國旗。其中15歲的劉倩
希是世界龍崗學校劉皇發中學四年級學生，她表示，
在多次訓練中從未試過遇到同樣問題，幸而最後仍能
順利完成，這樣的經驗反而更難忘。

劉倩希從中一起參加女童軍，一直有學習升旗，
早已是學校的升旗手，同時香港電台的旗杆與學校

相近，遂被甄選為今次的升旗手。今次活動更首次
由全女班擔任國旗的護旗及升旗手。劉倩希對此表
示榮幸， 「這亦代表新時代下中國女性的重要性，
女性亦開始可以擔任重要職位，更能體現男女平
等。」

12青少年制服團體參與步操
今次採用中式步操和普通話口令，和她之前在女童

軍用英式步操和口令有所分別。劉倩希說： 「中式步
操的踢腳要踢得高些，需要的體力和難度較英式大，
因為腳踢高時容易失平衡，但中式操起來較有氣勢，
更能達到儀仗隊莊嚴的效果。」

出席及參與步操的12個青少年制服團體，包括香港
聖約翰救傷隊少青團、香港交通安全隊、香港青少年
軍總會、醫療輔助隊少年團、香港海事青年團、香港
少年領袖團、香港升旗隊總會、香港女童軍總會、香
港航空青年團、民眾安全服務隊少年團、香港童軍總
會及香港基督少年軍。

「世紀長征」五四升旗禮港台舉行

「世紀長征」 五四升旗禮在港台舉行。

▲ 「世紀長征」 系列活動籌委會召集人梁唐青儀（左三）與負責區旗的香港升旗隊總會
成員黃卓賢（左二）及負責國旗的香港女童軍總會成員劉倩希（右三）合照。

▲

【香港商報訊】記者李銘欣報道：日本政府早前
決定計劃將福島第一核電廠在311事故後持續產生
的含氚核廢水稀釋後排入海中，將對海洋生態造成
嚴重影響，危害食物鏈和人類健康。工聯會社會事
務委員會昨日到政府總部門外請願，要求食物及衛
生局關注進口食品安全，如日方當局一意孤行，食
衛局必須將行動升級，禁止當地一帶的食物進口，
以保障港人健康。

工聯會社委發言人鄧家彪引述環保組織綠色和
平資料顯示，福島核廢水中含有多種有害元素有
機會導致生物細胞死亡或遺傳突變，輻射亦會污
染附近的土地及海洋，令菜、水果、野味、肉
類、家禽、禽蛋及水產等，所有食物都會產生安
全問題。

鄧家彪續稱，香港市民普遍偏好吃日本食物，尤
其海產類，故強烈要求特區政府提升對食品安全的
關注，及時採取相應措施。倘若日方一意孤行傾倒
核廢水，應要禁止一切由福島五縣進口的食品抵
港，以保護市民大眾健康。此外，工聯會立法會議
員黃國健在今天的立法會上就此質詢政府，並要求
政府作出正面回應。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：昨日是五四運動
102周年，同時也是青年節。行政長官林鄭月娥對香
港青年提出4點期望，包括有很強的國家認同感、熱
愛香港、具備全球視野、成為有責任的公民，同時寄
語香港青年要尊重法治，應抓緊 「十四五」規劃、粵
港澳大灣區的機遇，籌備未來事業發展。

致力提升港青對國家認識
林鄭月娥昨日行政會議前會見傳媒時，被記者問到

對青年有什麼寄語。她首先祝賀全國每名青年，於新
冠肺炎疫情期間仍然在無法參加面授課堂的困難之

下，通過網絡學習和提供志願服務。其後，她對香港
青年提出4點期望，包括應該有很強的國家認同感、熱
愛香港、具備全球視野，以及成為有責任感的公民。

她強調，特區政府一直循上述4個方向提升青年
對國家發展的認識，包括向他們介紹 「十四五」規劃
和粵港澳大灣區發展等。她續表示，早前推出的 「大
灣區青年就業計劃」，特區政府通過補貼工資的方式
資助港青到大灣區內地城市工作，又指該計劃獲得了
熱烈響應，2000個職位已經招聘滿員，受聘的香港青
年將很快到內地工作。

在公民責任方面，林鄭月娥指今年9月高中的 「通識

科」將被 「公民與社會發展科」替代，該科的目標在於培
養年輕人知曉公民責任和義務，尊重法治。在國際視野方
面，香港將安排更多青年大使走出國門看世界，而在外
交部的支持下，一些年輕人已經被派往聯合國工作。

林鄭月娥認為， 「一國兩制」之下香港具有獨特的
優勢，中央政府在 「十四五」規劃下全力支持香港，
粵港澳大灣區發展前景無限，香港青年是時候抓住這
些機遇，籌備未來事業發展。

五四精神推動國家發展
此外，張建宗昨日亦在社交網站發帖文談到，新一

代的青年應肩負歷史使命，心繫家國，學習五四精
神，強調政府致力推動青年發展，培育青年人有國家
觀念、香港情懷和國際視野，並要做一個遵紀守法、
明辨是非的公民。

張建宗又稱，五四運動的青年懷愛國熱情，期盼
國家民族進步，展示出不斷求新、求進步的五四精
神。時至今天，祖國發展一日千里，各方面都取得驕
人成就，國際地位更是舉足輕重，以祖國獲得長足發
展為榮。他形容青年興則國家興，青年強則國家強；
並稱青年一代有理想、有本領、有擔當，國家就有前
途，民族就有希望。

特首寄語港青尊重法治抓灣區機遇

追憶五四歷史 傳承五四精神

【香港商報訊】記者馮煒強報道：香港青年協進會
(青進)昨日舉行25周年會慶暨蔡加讚青年發展中心開
幕啟動禮，並舉辦 「港青築夢大灣區，共譜國家
新篇章——新時代香港青年的角色」五四青年論
壇。中聯辦副主任何靖、民政事務局局長徐英
偉、中聯辦九龍工作部部長郭亨斌、香港義工聯
盟主席譚錦球、港區全國政協委員蔡加讚等主禮
活動，友好青年團體代表、社會各界人士等應邀
出席。徐英偉表示，特區政府將進一步大力支持
青年抓住國家 「十四五」發展機遇，鼓勵創新創
業，促進青年發展，培養具有國際視野、國家情
懷、香港精神的青年生力軍。

霍啟剛：灣區文體產業潛力巨
郭亨斌致辭時表示，希望青進能夠進一步發揚

愛國愛港傳統，不忘初心，繼續奮門，廣泛凝
聚、積極服務各界青年，培養更多愛國愛港青年

人才，融入國家發展大局，為國家和香港發展不斷貢
獻積極力量。

在五四青年論壇上，全國青聯副主席霍啟剛、全國
青聯常委梁毓偉、全國青聯委員駱勇、連洲杰等結合

自身經歷，分享對香港青年工作的思考，並與
現場青年工作者互動交流。

霍啟剛表示，香港是粵港澳大灣區的一部分，
區內內地城市基建完善，交通便利，內地人才流
動頻繁，機遇處處，鼓勵港青跳出固有框框，發
揮自身優勢，到大灣區內地城市尋找發展機會。
霍啟剛又指，文化、體育產業有巨大的增長潛
力，並舉例不少香港劇團在疫情下苦無演出機
會，建議可讓香港劇團到大灣區內地城市巡演，
既有演出機會，又可宣揚香港文化。

論壇上其他幾位講者均認為，香港青年應抓
住國家發展的大好時機，發揮青年所長，服務
香港所需，深度參與大灣區建設發展，深化兩
地青年的交流互動，共同譜寫香港、大灣區和
國家更加美好的未來。

徐英偉：加強培養愛國青年生力軍 日排核廢水入海
工聯促加強監察

【香港商報訊】記者葉珮如報道：照顧腦退化症
親人殊不簡單，除要關注其日常生活外，更會擔心
他們外出時走失，因此經常承受無形的壓力。由香
港賽馬會慈善信託基金捐助，賽馬會耆智園聯同聖
雅各福群會及香港科技大學推行的賽馬會 「友里蹤
」社區計劃，調查發現超過三成腦退化症人士曾
走失，近八成照顧者擔心家人再次走失，遂決定推
出 「友里蹤」手機應用程式、 「守護蹤」電子裝
置等，建立腦退化症友善社區。

逾三成受訪者親人曾走失
賽馬會 「友里蹤」社區計劃成功訪問576名腦

退化症人士的照顧者，受訪者多為家中腦退化症親
人的子女或婿媳，近半並非與親人同住。調查發
現，逾三成受訪者家中的腦退化症親人曾經走失，
以本港腦退化症人士數目估算，即約有3萬多位腦
退化症人士有走失情況，實在不容忽視。

賽馬會耆智園總監郭志銳表示，家人應在時間
及資源許可下，抽時間陪伴長者外出或參與日間
護理服務，並充分運用資訊科技去協助家人在社
區內活動，故決定推出 「友里蹤」手機應用程
式及 「守護蹤」電子裝置，有需要人士可免費申
請，讓腦退化症人士佩戴在身上，可藉此尋找其
位置。

下載程式即協助尋人
此外，任何關注腦退化症的市民亦可免費下載

「友里蹤」手機應用程式，當發生患者走失事件
時，程式便會收到通知並開啟藍牙，若剛巧患者經
過附近，程式便會以匿名方式將其位置分享到雲
端，下載程式的人越多，所提供的位置線索便越
多，計算出來的位置亦越準確。

「友里蹤」 app
建腦退化症友善社區

香港各界青少年活動委員會昨早自發在金紫荊廣場觀看升旗禮。 記者 馮瀚文攝

青進昨舉行五四青年論壇青進昨舉行五四青年論壇，，中聯辦副主任何靖中聯辦副主任何靖((中中))、、民政事務局局民政事務局局
長徐英偉長徐英偉((左三左三))、、中聯辦九龍工作部部長郭亨斌中聯辦九龍工作部部長郭亨斌((左二左二))、、青進主席張琪青進主席張琪
騰騰((左一左一))、、港區全國政協委員蔡加讚港區全國政協委員蔡加讚((右三右三))、、香港義工聯盟主席譚錦球香港義工聯盟主席譚錦球
((右二右二))等主禮等主禮。。 記者記者 蔡啟文攝蔡啟文攝
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